

Escala Crítica/Columna diaria

*Presentan a Gerardo Gaudiano como precandidato *El CEN tricolor anunció unidad en torno a G. Trujillo *Deben hacer los partidos un esfuerzo de conciliación

Víctor M. Sámano Labastida

LOS TRES BLOQUES partidistas que competirán por la gubernatura de Tabasco en 2018 definieron ya, por lo menos de manera formal, a sus por candidatos. El primero en ser nominado fue Adán Augusto López Hernández, por Morena-PT; ayer se concretó la asignación de la futura postulación para Gerardo Gaudiano Rovirosa, por el PRD, al cual se sumarán PAN y MC. En tanto, el PRI adelantó la mañana del viernes que su abanderada sería la actual diputada Georgina Trujillo, con la posible suma de Nueva Alianza (Panal). Pendiente el Partido Verde.

Sin duda que la sorpresa fue el anuncio de la decisión que favorece a Gerardo Gaudiano. La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), encabezada por Darvin González Ballina, informó que la encuesta que realizaron favoreció al todavía alcalde de Centro. Casi de inmediato dos de los aspirantes, Juan Manuel Fócil y Fernando Mayans, anunciaron que no avalaban tales resultados e incluso pusieron en duda que se hubiese realizado en sondeo.

Uno de los más fuertes aspirantes, José Antonio de la Vega, mantuvo reserva en sus declaraciones. De los seis aspirantes, otros dos –Jaime Mier y David G. Rodríguez, respaldaron la decisión de su partido.

POLÍTICA Y MÁS POLÍTICA

COMO se recordará, inicialmente los seis pretendientes aceptaron que la candidatura del PRD se definiera mediante una encuesta que realizaría la firma Dinamia. Sin embargo, por una serie de desacuerdos la firma decidió cancelar su contrato.

El gobernador Arturo Núñez y el dirigente estatal del PRD, Darvin González Ballina, anunciaron que ante el retiro de la firma inicialmente seleccionada se acudiría a otra pero cuyo nombre se mantendría en reserva.

Hasta hace tres meses sólo se consideraba a cuatro aspirantes, sin embargo a mediados de noviembre se volvieron a incluir dos más, para ampliar la lista seis. La incorporación de otros dos aspirantes, podría obedecer a la estrategia de contar con un mecanismo de desempate o legitimación. Sobre todo porque a más aspirantes una mayor dispersión de los números en las

encuestas. La preferencias se diluyen.

Me explico utilizando el símil de las segundas vueltas electorales implantadas en otros países: cuando van más de cuatro aspirantes, por lo general quien obtiene la mayoría no rebasa el 30 por ciento de la simpatías, o en todo caso, la suma de los opositores puede ser mayor a las cifras del ganador. De esta manera, son convocados a una segunda vuelta sólo dos de los más votados; así, en una nueva oportunidad se presentan dos candidatos y por la lógica de los números uno de ellos logrará más del 50 por ciento.

Regreso al caso de la encuesta del PRD en Tabasco: si sólo quedaran cuatro aspirantes, y en el entendido de que la nominación en disputa es la candidatura al gobierno estatal, una segunda opción para el segundo sería la postulación a la senaduría. Quedaba el riesgo, como sucedió, que dos de los participantes se declararan inconformes. Este riesgo se buscó minimizar con la incorporación de otros dos aspirantes quienes se comprometieron a estar de acuerdo en los resultados, como en efecto sucedió con David G. Rodríguez y Jaime Mier.

Pero como le señalamos en una colaboración anterior: las encuestas son un instrumento para sustentar una decisión o un pacto político, sin la acción política los mecanismos técnicos pueden ser rebasados por la realidad. Es la tarea que le corresponde ahora a los dirigentes del partido en el poder y a los encargados de evitar que se cumpla la advertencia del gobernador Núñez, en el sentido de que la “D” de la división puede ser la “D” de la derrota.

Veremos si el PRD ha llegado a la madurez que le permita atender sus explicables diferencias internas.

HUMO TRICOLOR

DONDE también hubo noticias fue en el Partido Revolucionario Institucional (PRI). La actual diputada federal Georgina Trujillo Zentella fue confirmada como precandidata a la gubernatura por Tabasco. Se anunció asimismo que se formalizará su postulación el martes próximo. De inmediato, la también ex dirigente del tricolor estatal llamó a la militancia de su partido a cerrar filas con quienes resulten seleccionados para competir en los comicios estatales y en torno a la propuesta federal.

Previamente a esta decisión por la “candidatura de unidad”, quienes habían manifestado su interés por esa nominación fueron Ignacio Lastra y Nicolás Bellizia; aunque se insistió en que también Benito Neme buscaría la postulación al cargo, el funcionario de Capufe se mantuvo al margen y sólo fue promovido por sus allegados en Tabasco.

Previamente al anuncio de la precandidatura de Trujillo Zentella, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor convocó a Bellizia y Lastra a una reunión para “amarrar” la decisión y evitar que se complicara el proceso, como sucedió en el 2012.

La dirigencia tricolor aseguró que la decisión estuvo sustentada en sondeos de opinión y en consultas con los liderazgos de esta organización.

Definen abanderados PRD y PRI; Morena, precampaña con AMLO

Escrito por Editor

Sábado, 23 de Diciembre de 2017 00:14 -

El desafío del PRI en Tabasco no es menor. Ahora en la oposición, busca recuperarse de dos derrotas seguidas: la ocurrida en el 2012 cuando perdió la gubernatura, y la del 2015 cuando fue superado en los comicios intermedios por el PRD.

AL MARGEN

EL PARTIDO de Andrés Manuel López Obrador, Morena, iniciará este domingo la precampaña de sus aspirantes y seguramente aprovecharán la presencia de su abanderado a la Presidencia para presentar al resto de sus candidatos a los cargos locales. El equipo encabezado por Adán Augusto López y Javier May buscará una demostración de fuerza en Macuspana. (vmsamano@yahoo.com.mx)